
 

 

ATA DA REUNIÃO 

 
Assunto: 24ª Reunião da Comissão Editorial da TV Minas (Período 2021/2022)  
Data da Reunião: 12/08/2021  
Local: Online (via Google Meet)  
 

Participantes 

 
Arthur Ovidio, Aline Scarponi, Brenda Marques, Elizabete Araújo, Gerusa Coelho, Lívia Maia, Luís 
Flávio, Rodrigo Castro, Romina Faria e Sérgio Rosa. 
 

Ausentes 
 
Andréa Basdão*, Marco Diniz**, Patrick Lima* e Terence Machado**.  
 

Pauta da Reunião 

 
1. Retorno do encontro com Marcelo Passos; 
2. Alterações na grade e reunião com novo Diretor de Conteúdo e Programação. 
 

Relato da Reunião 

 
A pedido do presidente Sérgio Rosa, a vice-presidente Romina Faria comentou sobre o encontro 
virtual realizado com o sr. Marcelo Passos, que foi coordenador da produção do Manual de 
Procedimentos para o Jornalismo Público da Rede Minas em 2001. Rodrigo Castro falou sobre a 
importância de a Comissão “marcar território”, realizar algo de concreto e manter sua autonomia. 
A criação do Manual em 2001 foi classificada pelo Sr. Marcelo como muito impactante naquele 
momento. 
 
Sérgio perguntou se o Manual feito em 2001 continuava sendo acessível aos funcionários. Romina 
ponderou que a estrutura de produção sistematizada naquele documento ainda era usada. O 
secretário Arthur, porém, afirmou que muitos dos atuais funcionários não tinham conhecimento 
dos procedimentos descritos no antigo manual. O presidente então sugeriu que o texto poderia 
servir de base para o atual Manual de Redação. 
  
Foi discutida a execução prática do manual. Sérgio reconheceu não ter experiência ou 
conhecimento suficientes para escrever ou coordenar tal tarefa, talvez apenas informações sobre 
redes sociais ou web. O que fazer? Luiz Flávio acha que devemos conversar primeiro com o 
presidente da EMC e pedir apoio. As ponderações devem ser coerentes, sensatas, pois vários 
detalhes no processo ainda não estão claros. Lívia Maia questionou de que maneira o presidente 
poderia ajudar. Luiz citou apoio financeiro, principalmente, além de alinhamento institucional. 



 

 

Sérgio lembrou as falas do Marcelo Passos e do Jonas Valente, que destacaram o diferencial do 
nosso Manual de Redação: o fato de a ideia original ter sido iniciativa da própria Comissão 
Editorial. Romina confirmou que a concepção e produção do Manual é um dos objetivos que 
constam no atual Regimento Interno. 
 
Gerusa Coelho sugeriu utilizar o documento antigo e já ir adaptando, para não termos que partir 
do zero. Na opinião do Sérgio, a demanda mais urgente é formatar pelo menos um índex, uma 
proposta de sumário com a indicação dos capítulos temáticos. Lívia pediu para a Comissão 
deliberar após a conversa com o Diretor Ike Yagelovic; depois, poderemos agendar reunião com o 
presidente da EMC.  
 
Para a reunião com o Diretor de Conteúdo e Programação, Sérgio achou relevante enviar o 
material produzido pela Comissão Editorial. Outro problema discutido foi sobre qual postura 
adotar nesta conversa. Devemos cobrar uma participação mais efetiva junto à Direção? Lívia 
comentou que precisamos ficar atentos às orientações e expectativas do Diretor em relação à 
Comissão. 
 
Por fim, Brenda Marques convidou os presentes a acompanharem a live da Comissão de Ética, às 
15 horas, para definição coletiva do novo Código de Ética da EMC.  
 
Sérgio também lembrou do espaço que a Comissão Editorial tem no Jornal Mural, e pediu 
sugestões sobre quais assuntos abordar ali. 
  
A reunião foi encerrada. 

 
Encaminhamentos 

 
1) Disponibilizar acesso aos membros da Comissão para o Manual de Procedimentos para o 
Jornalismo Público da Rede Minas, de 2001. 
2) Enviar material produzido pela Comissão Editorial ao Diretor de Conteúdo e Programação, Ike 
Yagelovic. 
3) Agendar reunião com presidente da EMC, Sérgio Rodrigo.  
 
 
 

Belo Horizonte, 12 de agosto de 2021*** 

 
*Não participou devido à procedimento médico. 
**Não apresentou justificativa para a falta. 
***Não foi possível coletar assinaturas dos membros presentes na reunião devido à sua 
realização de forma remota. 


